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背景:空き家問題について

●安全面での問題

空き家の崩壊 火災発生の危険 不法侵入など治安が悪くなるおそれ

●環境での問題

悪臭 腐敗したときの衛生問題 野生動物が住みつく



西部地区の空き家の現状

函館市の空き家の数は年々増加しており、令和3年度には約1300戸
もあり、それと同時に人口の数も少子高齢化によって減っていて令
和4年9月時点で約245,000人となっている

空き家の現状

空き家ができる主な原因

●少子高齢化 ●相続・権利関係

●固定資産税の存在



函館「荘」プロジェクト

古民家、いわゆる｢空き家｣を学生が中心となってリノベーションし、
共同生活を始め色々なイベントを開催している場所。

｢荘｣とは

具体的な活動内容

・軽食の販売･出店

・登山

・クリスマスパーティ

・海水浴・暮らす

・ワークショップの開催

・体育祭

現在までに『わらじ荘』
『みなも荘』『きらく荘』の
3つの｢荘｣が作られているよ！



古民家のリノベーション

西部地区の古民家をリノベーションしたいろ
いろなお店がオープンしています。

・ゲストハウス・ホテル
・カフェ
・バー



地元の高校に通っていても
これらのことを、よく知らない高校生も・・
私たちも・・・



高校生と「空き家問題」をつなげる

SNSを活用する

西部地区の建物（空き家）にくわしい人に案内してもらう。

参加した高校生が発見した空き家の魅力を写真に撮って、西部地区
への移住者を検討している人向けのアカウントにアップする

高校生が西部地区の空

き家問題に関心をもつ

ことができる。

西部地区の新し

い魅力を発見で

きるかも。



参加者の皆さんが知っている
現在空き家になっているけど
魅力的な西部地区の建物や、
西部地区の魅力を教えてください。

グループディスカッションのテーマ


